

croissance ne pouvait venir que de la pénétration des marchés étrangers et nombreuses l'ont fait en se créant des pieds à terre dans d'autres pays. Les plus grandes d'entre elles se sont perçues comme des entreprises multinationales naissantes et de vocation globale.

La raison principale aux investissements étrangers d'autres entreprises australiennes était l'acquisition technologique. Quelques uns de ces investisseurs sont à la recherche de technologie qui leur permettra de restructurer les industries australiennes plus anciennes comme celles du secteur minier et celles du secteur agricole. D'autres ont besoin de technologie pour développer les secteurs de l'aéronautique, la biotechnologie et la protection de l'environnement. Stimulées par les efforts du gouvernement australien pour promouvoir la coopération et le partenariat stratégique en R et D, les entreprises australiennes sont beaucoup moins intéressées par les acquisitions à l'étranger que par la recherche de partenaires étrangers.

**Sources majeures d'investissements étrangers en Australie (1988)**  
(en pourcentage)

Royaume-Uni	23,1
États-Unis	20,6
Japon	13,9
Suisse	3,9
Singapour	3,6
Allemagne	3,4
Nouvelle-Zélande	2,8
Hongkong	2,3
Pays-Bas	2,2
Canada	1,3
Autres	22,9
<b>Total</b>	<b>100,00</b>

Source: Australian Federal Investment Review Board.

**Les partenaires**

Historiquement, l'Australie entretenait les liens les plus étroits de commerce et d'investissements avec le Royaume-Uni et d'autres pays du Commonwealth. Aujourd'hui cependant, le Japon et les États-Unis dominent les échanges commerciaux avec l'Australie. Le

Royaume-Uni, les États-Unis et le Japon constituent les investisseurs cibles et les sources les plus importantes de l'investissement direct étranger australien. Les trois ensemble constituent plus de la moitié de tous les investissements entrant ou sortant d'Australie. Cependant, les relations d'investissements avec les autres pays d'Asie-Pacifique sont en voie d'accroissement. À la fin des années 1980, à peu près un quart de l'investissement direct étranger en Australie provenait de cette région, et une tranche semblable d'investissements australiens sortants sont restés dans cette région.

**Pays de destination des investissements australiens directs à l'étranger (1987)**  
(en pourcentage)

États-Unis	40,8
Royaume-Uni	14,1
Japon	6,5
Nouvelle-Zélande	5,9
Hongkong	4,2
Papouasie (Nouvelle-Guinée)	2,6
Allemagne	2,2
Pays-Bas	2,1
Taiwan	1,5
Singapour	1,4
Canada	1,1
Autres	17,6
<b>Total</b>	<b>100,00</b>

Source: Commissariat Commercial Australien au Canada.

**Les relations commerciales entre le Canada et l'Australie**

Le commerce des minerais et des produits agricoles ont traditionnellement constitué l'essentiel des relations économiques Canado-Australiennes. Aujourd'hui, le Canada est l'un des marchés les plus dynamiques pour les exportations australiennes. Entre 1984 et 1990, les exportations australiennes vers le Canada ont augmenté de 381 millions de \$ à 767 millions de \$, soit une augmentation de 101 %. Durant cette même période les exportations canadiennes vers l'Australie ont augmenté de 617 millions de \$ à 847 millions de \$, soit une augmentation de 37 % .